

Bare  
Hope

# News Letter

10周年  
記念号

#10  
April 2024

「すべての子どもが愛ある家庭で育つことができる社会を実現する」は、10年前にベアホープが事業を開始したときからの理念です。この「愛ある家庭」というのは、我々が養子縁組のあっせん機関であるという前提から、養親家庭のことだと考える方が多いのではないでしょうか。

実は、ここでいう「愛ある家庭」というのは、何も養親家庭に限っているわけではありません。妊娠に葛藤を覚える女性や、子どもの養育に困難を感じている親御さんも、何らかの方法で目の前の課題を乗り越えて、子どもにとって「愛ある家庭」となることが出来るかもしれない…と私たちは考え、その姿勢をもとに妊娠葛藤相談や養育葛藤相談に対応しています。

ベアホープの理念は、実親宅で育つ子どもも、養親宅で育つ子どもも、同じように愛されて育ってほしいという願いを込めたものなのです。

さて、ベアホープの中期ビジョンは、「すべての社会的養護下にある子どもたちに、家庭を提供する夫婦が増えるために、社会意識の変革を促す」です。特別養子縁組に対象となる子どもが愛ある家庭で育つためには、どうしてもお子さんを迎えてくださる家庭が必要なのですが、そのご家庭がどうしても見つからないお子さんが一定数存在することを受けて、中期ビジョンとしたものです。

ベアホープ設立から10年経ち、特別養子縁組に対する理解や意識、制度等は、大きく変化しました。ベアホープにも素晴らしい職員たちが与えられ、現在290人の子どもたちが新しい愛ある家庭で育っています。それでも、家庭を見つからない子どもが多く存在することについて、我々は何を考え行動すべきなのか、まだまだビジョン達成への道のりの長さを感じています。

キリスト教主義に基づく団体として活動している我々にとって、聖書は身近な書物ですが、聖書の中にマルコによる

福音書という書があり、その中の10章13~15節という箇所に、人々がイエスのところに子どもたちを連れてくる場面が出てきます。当時は、女性と子どもは、重要な場面に参加することは許されておらず、当然のように子どもたちはイエスの弟子たちから叱られてしまいます。それを見たイエスは憤り、子どものような信仰を持つものが天国に入れるとおっしゃって、子どもたちを抱き、頭に手を置いて祝福なさったのです。この時代、子どもの思いを大切にしたこの行動は、「普通でない」行動でした。周りの人たちはさぞかし驚いたことでしょう。そして子どもたちはどんなに喜び、幸せだと感じたことでしょう。

イエスによって希望をかなえられた子どもたちのように、「新しいお家に行きたい」「安心して安全なところで愛されて過ごしたい」と願っているすべての子どもたちが、新しい家庭につながっていく未来は、簡単にはやってこないかもしれません。でも…10年前、誰一人として、今ある特別養子縁組制度の大改革を見できていませんでした。「必要だけど出来ない」と考えていたのです。この10年、ベアホープは理解ある多くの方々に支えられて活動を継続することが出来、制度の変革を見ることが出来ました。我々は、「出来ない」で立ち止まることなく、子ども達のために歩み続けていきたいと願っています。

今から10年後、(私はすでに定年を迎えておりますが)設立当初に掲げたビジョンのように、子どもたちを取り巻く社会に意識変革は起きているのでしょうか。目標を掲げて夢を見なければ、物事の実現はありません。ベアホープのビジョンに共感して下さる多くの方々と共に、また次の10年に何が起きるのか…楽しみに次の一步を踏み出したいと思っています。子どもたちが歩む未来が、愛に囲まれた未来でありますように。

ロング 朋子

# 10 ベアホープの10年間の軌跡

赤尾さく美

ベアホープは、2013年5月にロングと赤尾が出会って意気投合し、高い専門性と愛を兼ね備えた法人設立のビジョンが芽生えたところから、その半年後の11月に設立が実現しました。2014年4月から活動を開始するときには、「年間3件ぐらいの委託ができればいいね～」、「まず2年ぐらいは自分たちの勉強だよね～」という感じで、無給覚悟でのスタートでした。そこから10年の間に、神様はびっくりするような優秀な人材を次々と送ってください、現在、正職員10名、嘱託職員6名のチームとなりました。当初は無名だったベアホープにも、徐々に実親さんからの相談が増え、医療機関や児童相談所、保健センターからの紹介ケースも入るようになり、子どもに家庭を提供したいと願う養親さんもたくさん集まつてくださり、これまで290件ほどの委託数となりました。ここ数年の相談数と委託数の推移は表の通りです。

年度 Year	相談数 Consult	委託数 Adoption
2019	261+α	37
2020	363+α	43
2021	290+24	25
2022	650+30	41



とはいっても、私たちもこういった数を上げたいという目標を掲げているわけではなく、実親さん一人一人が納得のいく選択ができるように支援し、養親さんの丁寧な育成と長期的な伴走により、子どもが安心して暮らせる家庭を一つ一つ形成していくというミクロレベルのビジョンと、「すべての子どもが愛ある家庭で育つことが出来る社会を実現する」というマクロレベルのビジョンを持って、日々奮闘しています。

この10の間で、ベアホープが立ち上がったころには想像もつかないほど「子どもが家庭で育つこと」が重視されるようになりました。特別養子縁組が国の方でも推し進められる時代となりました。こういった大きな波の中で、ベアホープも官民連携での特別養子縁組、児童相談所や施設、医療機関での職員研修、全国各地の社会福祉法人へのコンサルティング、国の調査研究でのアドバイザー、シンポジウム等での登壇の機会も得られるようになりました。本当に感謝しています。また、クリエイティブにアクティブに当事者同士のつながりを形成し、支え合う文化をつくってくださっているベアーズ（養子縁組家族）のみなさんは、ベアホープの誇りだと感じています。ベアーズのみなさんが送ってくださる親子の写真や動画にニヤつきながら、これからもチームで前進していきたいと思います。

追伸

ベアホープでは、10年ぶりに便所のスリッパを買い換えました！



# 10 ベアホープの講演活動の報告

渡辺貴子

 ベアホープが活動を開始したのは2014年4月のことでした。活動開始当初はネットで「ベアホープ」と検索をすると、馬の名前が検索結果の第1位でヒットしていました。次第に私たちの団体名がネット検索で上位になるようになり、「馬に勝った!」と喜んでいた時期があったものでした。

そんな日からあっという間に10年たちました。ベア(熊)の名前がついた怪しい団体と不信がられた時期もありましたが、今では行政機関、他の民間団体やその他の関係機関と協働して仕事をする事が増え、有難く感じています。

 おかげさまで関係機関を始め、職能団体、学校、医療機関から研修、講演、研究会、勉強会での講演、講師のご依頼を頂けるまでになりました。これまでの実績をいくつかあげると、日本子ども家庭福祉学会、日本こども虐待防止学会、全国家庭養護推進ネットワーク、日本助産学会、日本弁護士連合会等などが挙げられます。

 ベアホープでは社会福祉士、助産師、保健師、公認心理師、行政書士など国家資格を有した職員が専門性を生かし協働しつつケース対応しており、特別養子縁組に関わる内容に関する講演や講師の依頼を受けております。ご興味のある方はいつでもお問い合わせください。

## 【お知らせ】

「紫メガネのカウンセラー」を楽しみにしてくださっている方、ごめんなさい。今回はお休みをいただきます。  
次回をお楽しみに。



# 10 BARE QUESTIONNAIRE ベアーズアンケート

## ①あなたにとって「ベアホープ」とはどんな存在ですか?



アンケートのご回答とイラストをご提供いただきありがとうございます。

## ②最近の家族ニュースを教えてください。(おもしろ事件・びっくり事件など)

パパのお腹を見て…  
「パパのお腹大きい～  
○○ちゃん!  
パパから産まれた～」

絶賛イヤイヤ期  
「パパお話しやめて!お仕事しないで!」  
仕事しないで発言にビックリ  
仕事はしないとね

大好きな野球の合宿に  
小学生に混じって  
1人で参加し  
楽しんで帰ってきました

絵本「はらぺこあおむし」を  
ビリビリに破壊&紙をかじる  
もはや君がはらぺこあおむし  
だねと言いたくなる

3人きょうだい  
自分が一番でしょ?  
と猛アピール

急に弟ができたお姉ちゃんは  
みんなに弟ができるものだと思い  
ママの弟はパパなんだよね～  
と話し始めた!

おっぱいみないでよお～  
と手をクロスしてしっかり  
おっぱいを隠してます!

突然 掃除機の音の真似が  
出来るようになる  
掃除する時は2倍うるさい

4歳にして  
自転車で4km  
走り続けたこと



養子縁組と聞いただけで  
同郷のような感じで  
分かり合える



養親や子どもどうしの  
つながりによって 楽しい  
イベント事が増えて  
人生が豊かになった

養子を迎えたと話すと  
「すごい!」「素晴らしいね!」と  
よく言われます  
嬉しい言葉ではありますが  
別にすごいことではない

みんな  
顔や体格が  
似ていないところ

血縁関係がなくても  
顔も雰囲気も  
似てくる

誕生日には  
生まれててくれたことと  
実母さんへの感謝

赤ちゃんのとき  
○○さん(実母さん)から  
生まれたよ!と言う

アニメや漫画の設定に  
「血がつながっていない  
家族」があるとめちゃめちゃ  
感情移入してしまう  
(怪盗グルーやSpy Familyなど)

ママ友だけではなく  
ファミリーで  
集まる時が多い

養親同士の  
結束の強さ!

養子であることを  
忘れるくらい  
家族になっている

子どもを迎えることに  
難色を隠せない親族が  
子どもとご対面した瞬間から  
とても前向きな歓迎をし  
受け入れてくれる



子どもが  
実母さんを含めた  
自分たち家族のことを  
急に話し出す

# 10 オリジナル・チャリティーアイテム第二弾！

2年前に大好評であった、京都発チャリティー専門ファッショングランド「JAMMIN(ジャミン)」さんとのコラボレーションですが、ベアホープ10周年のアニバーサリー企画として、再度販売することが決定しました！



JAMMINさんは、「チャリティーをもっと身边に」を合言葉に、毎週様々な団体とコラボしながら、「デザインにのせて」社会課題を発信されているファッショングランドです。JAMMINオリジナルのTシャツとパーカー・スウェットは、MADE IN JAPANにこだわり、生産の透明性を大切にしている製品です。「チャリティーだから」ではなく、「カッコいいから」「モノがいいから」、商品を手にとり、購入してもらうことで、さらに多くの方々に特別養子縁組や、その背景について知ってもらうきっかけになることを願っています。

今回のチャリティーについての詳細は、JAMMINさんホームページに掲載予定のベアホープについての記事をお読みください。



<https://jammin.co.jp/>

今回2回目のコラボとして、デザインも一新します！どんなデザインになるか、お楽しみに。今回のコラボ期間中、前回(2022年5月)のデザインアイテムについても、復刻販売いたします。前回購入できなかつた方、新調されたい方も、この機会にぜひご購入を検討くださいね。

**オリジナルチャリティーアイテム 第二弾 販売決定！**

- ★ 販売期間：2024年4月29日(月)～5月5日(日)
- ★ 1枚ご購入ごとに700円がベアホープに寄付されます。
- ★ JAMMIN：<https://jammin.co.jp/>

  
第一弾コラボデザイン

  
COMING SOON  
新デザイン作成中



## Thank You for Your Support.

昨年度(R5年度)は延べ124の皆様(法人・個人を問わず)から総額3,403,851円のご寄付をいただきました(R6年2月末時点)。心より御礼を申し上げます。

いただいた寄付金は、養育負担の大きいお子さん(病児・障害児)を受託した養親への支援や、実親への支援等に使用させていただきました。

今後は、更に養育負担の大きいお子さんが増えていく見込みがあり、引き続き支援に力を入れていきたいと考えています。

ベアホープが、10年にわたり支援業務を継続できているのは、弊団体に対し温かいエールを送ってくださるサポーターの皆様がいらっしゃるからです。私たちはすべての人が神様から尊厳を与えられているという信念に基づき、愛をもって活動を続け、子どもの家庭養育がより一層推進されるよう今後も尽力してまいります。

### マンスリーサポーター登録のための 簡単3ステップ!

1. ベアホープのホームページへアクセス



<https://barehope.org/support-us/>

2. サポーターページの1番下「クレジットカードによる寄付のお申込み」をクリック



3. 必要情報を入力して送信寄付タイミング「毎月」を選択してください😊



#### 一般社団法人 ベアホープ

養子縁組あっせん事業許可事業者 (許可番号:30福保子育第2762号)

〒203-0014 東京都東久留米市東本町3-17 2F

TEL **042-420-6625** 妊娠相談受付時間/  
平日9時~21時 土日13時~21時

E-mail [office@barehope.org](mailto:office@barehope.org)

URL <https://barehope.org>



ベアホープでは様々な背景の妊婦さんのニーズに応えるため、皆様からの経済的なご支援をお待ちしております。

ゆうちょ銀行 郵便振替口座 / 口座記号番号:00150-5-419253

口座名称(漢字):一般社団法人ベアホープ 口座名称(カナ):シャベアホープ

ゆうちょ銀行 振込口座番号 / 預金種目/口座番号:当座 0419253 店名(店番):〇一九(ゼロイチキュウ)店(019)

(社)ベアホープはキリスト教主義に基づき、すべての人が神様に愛され大切にされるべき存在だと信じ活動しています。

わたしは限りなき愛をもってあなたを愛している エレミヤ31:3

I have loved you with an everlasting love Jeremiah 31:3